

Precario y tiene muy claro que este país pagará muy cara la fuga de cerebros científicos al extranjero. «En España, la empresa privada no apuesta por la contratación de investigadores, por eso una salida es marchar al extranjero para trabajar». En el año 2003, más de dos mil doctorados españoles inflaban su currículo lejos de este país. Sólo en la Universidad de Granada se leen una media de 250 tesis doctorales cada año.

Convocatorias

«Las salidas si se quedan aquí? «Muchos siguen trabajando en la investigación sin financiación alguna esperando que salga una convocatoria Ramón y Cajal o Juan de la Cierva -programas de financiación para investigadores de cinco y tres años respectivamente-. Así pueden estar un año o más, aunque los departamentos suelen arrimar el hombro para facilitarles alguna ayuda». Otros desisten en su intento de hacerse investigadores y los menos acaban triunfando en una profesión, esencial para el desarrollo de un país, después de



Un investigador en precario durante una protesta. / GONZÁLEZ MOLERO

haber superado una carrera de obstáculos de más de doce años. Toda una travesía por el desierto. Detrás de esta precariedad están las personas que más horas echan en los laboratorios para saber si una determinada molécula puede funcionar para frenar un cáncer o luchar contra un virus determinado o para crear tecnología dimi-

nuta para navegar por internet o hablar por teléfono móvil. Todo por 400 euros más de la frontera que marca el salario mínimo interprofesional fijado en 570 euros. Para colmo, el Gobierno central quiere rebajar ahora la infima cotización de los investigadores predoctorales.

■ jrvillalba@ideal.es

MARÍA JOSÉ GARCÍA NO SE PLANTEA AMPLIAR LA FAMILIA

«Tengo 28 años y una hipoteca por otros tantos»

J. R. V. GRANADA

«Estoy en la situación que los becarios llamamos Investigadores sin Remuneración Regulada o 'sin papeles' de la ciencia. Tengo 28 años y tengo una hipoteca por otros 28 años. Afortunadamente vivo en pareja, él trabaja y ahora mismo se hace cargo de todos los gastos. La posibilidad de ampliar la familia, es algo que ni nos planteamos dada la dificultad e incertidumbre de la carrera investigadora. Mi beca terminó en mayo del 2007 y actualmente estoy terminando de escribir la tesis en el tema de los recursos hidráulicos subterráneos de la Vega».

«Yo, como otros tantos ex-becarios, nos encontramos en una situación bastante complicada

cuando termina el plazo de tu beca y tú no has terminado de escribir la tesis. Personalmente en el tema de mi dirección, puedo decir que cuento con el apoyo de mi grupo, de mi departamento y del centro donde trabajo (CEAMA) y entiendo que este tipo de problemas, aunque son puntuales, deberían de tener cobijo en la carrera investigadora. «No existe ningún tipo de subvención o ayuda para poder completar tu trabajo de tesis, una vez finalizados los 4 años. Además de la dificultad del trabajo y la precariedad, ya que por las fechas tan tardías en las que se inició el contrato, la cotización no fue suficiente para acogerme a las ayudas del paro, está la incertidumbre del posible futuro».

DIANA CARRANZA DOMÍNGUEZ 28 AÑOS, DE GALICIA

«Trabajo sin cobrar y sin tener ningún derecho, no es justo»

J. R. V. GRANADA

«Mi nombre es Diana y soy licenciada en Biología molecular y biotecnología por la universidad de Santiago de Compostela, título que obtuve en julio de 2007. Resido en Granada desde hace un año y trabajo como investigadora en el campo de la inmunología, estudiando la muerte de linfocitos T».

«Inicialmente me decidí a venir a esta ciudad porque es uno de los pocos sitios donde se oferta un máster en inmunología. Actualmente he decidido realizar la tesis, en la que llevo trabajando 6 meses, sin embargo, nouento ningún tipo de financiación para llevarla a cabo. Al principio estuve a punto de conseguir una ayuda predoctoral pero perdí la posibilidad, no por no estar capacitada, sino por problemas administrativos».

«Teniendo esto en cuenta, dada mi situación económica y que me encuentro fuera de mi comunidad autónoma, si mi jefe no me encuentra financiación o yo no la consigo, el próximo año me veré obligada a dejar el mundo de la investigación que siempre



Un problema administrativo la dejó sin financiación. / LUNA OJEA

me ha apasionado tanto y por el que me decidí a estudiar mi carrera, a pesar de haber obtenido buenos e importantes resultados en mi investigación en los seis meses que llevo trabajando».

«Creo que es importante denunciar este tipo de situaciones injustas ya que la administración no debería permitir que personas como yo estemos trabajando sin cobrar, sin un seguro y sin derecho a cobrar el paro, espero que en un futuro las cosas cambien, de esta forma tanto nuestros jefes como nosotros saldriamos beneficiados».

LAURA MENDEZ 26 AÑOS, INGENIERÍA QUÍMICA

«Sólo con mi sueldo de 758 euros no podría mantener a mi hija»

JOSÉ R. VILLALBA GRANADA

«Actualmente vivo con mi pareja y con nuestra hija de 7 años en un pequeño apartamento alquilado. Por supuesto, mi pareja también trabaja, porque sólo con mi sueldo no podría mantener a mi hija».

«Una vez finalizados los estudios universitarios surgió la posibilidad de realizar la tesis doctoral dentro de un grupo de investigación del departamento de Química Inorgánica. Solicité una serie de becas y finalmente

se me concedió la del Plan Propio, efectiva desde junio de 2006.

Durante estos dos años he realizado el máster en química y actualmente estoy centrada en la realización de la tesis. Las ventajas que tiene mi trabajo son pocas: flexibilidad de horario, que me permite llevar y recoger a mi hija del colegio, compras, médicos...; buen ambiente en el trabajo, la posibilidad de trabajar en algo que me gusta y que está relacionado con mis estudios».

«Los inconvenientes que hacen que sea muy difícil dedicarse a esto son muchos más. Sueldo: aunque en general son todos bajos, dependiendo de la beca unos cobramos más que otros (yo cobro 758 euros). Derechos: actualmente tenemos Seguridad Social 'especial' pero aún quedan muchas cosas de las que no tenemos derecho como por ejemplo las ayudas del Gabinete de Acción Social de la Universidad, que me daría una serie de derechos también extensibles a mi hija. Futuro: una vez que termine la Tesis no tengo muy claro si seguir en esto. La cosa está muy complicada».



Las dificultades la presionan para abandonar, pero resiste. / N. MORAGA

Precios tan bajos,
seguro que tienen un
objetivo electoralista

Accent 1.4 GL3P	Precio desde 10.541 €
	Descuento hasta 1.500 €
Axon Prime 1.16P	Precio desde 10.991 €
	Descuento hasta 1.500 €
Matrix 1.6 GLS	Precio desde 12.341 €
	Descuento hasta 1.400 €
Sonata 2.0 CRDI GL	Precio desde 15.141 €
	Descuento hasta 1.200 €
Golf 1.1 GL3P	Precio desde 8.061 €
	Descuento hasta 1.000 €

